



## COMPARTIR Y AYUDAR:

# MUJERES DE CUAUTITLAN DE ROMERO RUBIO

Guadalupe Báez

**L**a organizadora del grupo, de la que nació la idea, es María Luisa Luna. Ella es una compañera que vivió en violencia durante mucho tiempo y que, por medio de una nota en una revista, acudió a Cecovid A.C. (Centro de Investigación y Lucha contra la Violencia Doméstica) para solucionar su problema. Recibió apoyo alrededor de dos años y posteriormente, decidió organizar un grupo en el Estado de México, en Cuautitlán.

El lugar no es producto del azar: es un área en donde existe muchísima violencia doméstica. Con la ayuda de Cecovid organizó una junta de información, a la que asistimos varias mujeres que nos interesaba el tema. De allí se formó un grupo de ocho mujeres.

Todavía estamos en proceso de estructuración. Nuestra idea es trabajar a través de grupos de autoayuda con mujeres que viven en situación de violencia, maltrato físico, psicológico, sexual, etc. No estamos capacitadas para atender, todavía, problemas de violación, porque para eso vamos a necesitar la ayuda de profesionales.

Lo que hacemos, por el momento, es reunirnos cada ocho días en una casa porque aún no contamos con un local propio. Ahí nos

organizamos para realizar algunas tareas y hablamos de las situaciones personales que algunas cargamos todavía.

Una de las ideas que tenemos es la de solicitar ayuda económica a los empresarios de las fábricas que se encuentran alrededor de Cuautitlán. Yo platicué de nuestro proyecto con el Club Rotario de Cuautitlán, y alguien de muy buen grado ofreció un local para los días jueves, pero no lo pudimos aceptar porque está en una localidad un poco distante del área en donde nos movemos. Nuestra idea es conseguirlo en Cuautitlán porque es un punto de partida y llegada para varias poblaciones, además que para nosotras es más accesible.

Todas las que estamos trabajando en el proyecto, nos acercamos por alguna situación personal y nos ha funcionado de maravilla. Una vez al mes asiste una compañera de Cecovid para ver cómo andamos, incluso nos da asesoría legal para que podamos canalizar algunos problemas que aún acarreamos.

Ahí vamos, pian pianito, un poco a largo plazo pero con mucha seguridad en lo que estamos haciendo.

INF: GUADALUPE BAEZ CARAZO  
Av. Héroes de Chapultepec No. 49  
Col. Melchor Ocampo, México, D.F.  
Tel. 8-78-07-83

## HAY MUCHO QUE HACER EN FAVOR DE LA MUJER:

### UN PROYECTO DE TRABAJO PARA HERMOSILLO

Mónica Soto E.

**E**stoy empeñada en formar un centro para mujeres. En Hermosillo no hay un espacio en donde se atienda integralmente a las mujeres, por ellas mismas. Se realiza mucho trabajo con ellas, pero son para la alimentación de los hijos, para vacunación, para conseguir el drenaje para la colonia; para todo se utiliza a las mujeres, pero no pensando en ellas, en sí mismas, sino como medio para llegar a algo.

La idea es la formación de un centro desde una perspectiva de género, liberadora, que sea de apoyo integral. Mi proyecto actual es el de impulsar un grupo que haga un proyecto de Centro. No me interesa la formación de un grupo de amigas que se dedique 50% a buscar financiamiento y el otro 50% a pelear (je, je), sino comenzar con la realización de talleres de 50 horas mínimo cada uno, destinado primero, a mujeres del ámbito universitario, académicas, estudiantes y demás; luego a médicas y enfermeras, y posteriormente a mujeres de diferentes grupos sociales. En estos talleres trabajaremos toda la problemática específica de la mujer, y serán dirigidos a mujeres que no son feministas, pero que tengan la curiosidad de ir a meterse en un taller y ver de lo que se trata y conocer por qué estamos como estamos.

sigue al frente

